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Забота

Проект, инициированный 
бывшим директором самой 
большой спортивной шко-
лы Магнитогорска «Умка», в 
которой занимаются более 
1600 юных спортсменов, 
Петром Бибиком, выполнен 
за полгода – от согласования 
до реализации и запуска.

Каток в «Умке» – это и занятия 
альтернативных хоккейных школ, 
развитие которых происходит 
параллельно с работой школы 
«Металлург», и секция фигурного 
катания, и массовые катания горо-
жан, и благотворительные сеансы 
для детей-инвалидов и других ма-
леньких горожан, столкнувшихся 
в трудной жизненной ситуацией, 
– функций и задач у ФОКа очень 
много. Только вот освещение – не-
сколько прожекторов по периметру 
ледовой площадки – было одной из 
самых слабых его сторон: полумрак 
на льду не раз мешал полноценной 
работе операторов и фотографов 
городских СМИ, освещающих ме-
роприятия, проводимые в «Умке». 
Но главное – уровень освещения не 
соответствовал нормативам прове-
дения занятий. Вопрос этот не раз 
поднимался на протяжении многих 
лет. Петру Ивановичу Бибику, воз-
главившему спортивную школу 
«Умка» чуть больше года назад, 
удалось решить проблему.

– Многолетний опыт руководства 
и на Магнитогорском металлурги-
ческом комбинате, и в коммерче-
ской структуре, и во Дворце спорта 
имени Ивана Ромазана научили, 
что главное в решении таких за-
дач – активная позиция и смелость 
в том, чтобы попросить помощи у 
заинтересованных предпринима-
телей, – говорит Пётр Иванович. – А 
поскольку на катке занимаются 
дети, эта заинтересованность есть, 
и очень активная.

Письмо с просьбой модернизи-
ровать освещение ФОКа «Умка» 
было направлено генеральному 
директору ПАО «ММК» Павлу Ши-
ляеву. Павел Владимирович, решив 
выполнить просьбу, обратился к 
специалистам-профессионалам 
– Объединённой сервисной ком-
пании. 

Работы, как это  
принято на комбинате, 
выполнены «под ключ»

– Отдельно отмечу, что являюсь 
также депутатом городского Со-
брания от округа № 30, соседству-
ющего с округом № 31, в котором 
находится каток «Умка», поэтому 
у жителей моего округа этот спор-
тивный объект тоже пользуется 
спросом, – говорит директор ООО 
«ОСК» Дмитрий Куряев. – Руковод-
ство комбината старается сделать 
как можно больше для развития 
спорта в Магнитогорске, поэтому 
Павел Владимирович тут же поста-
вил задачу ОСК модернизировать 
освещение «Умки» – от проекта до 
пуска. Совместно с Гипромезом в 
апреле был разработан проект, 

через полгода после начала работ 
мы запускаем новую систему осве-
щения катка.

Новое освещение – это система 
ламп, расположенных на гибких 
проводах над всей поверхностью 
ледовой площадки. Зал стал свет-
лее в четыре раза – теперь осве-
щённость на поле стала более 750 
люксов, и заметные изменения от-
мечают как юные спортсмены, так 
и фотографы и видеооператоры 
городских СМИ, которым теперь 
достаточно света для того, чтобы 
кадр из-за полумрака вышел не 
смазанным.

Принимает пусковой объект 
новый руководитель спортивной 
школы «Умка», в состав которой, 
помимо ФОКа «Умка», входят 
Центральный стадион, бассейн и 
ФОК «Ровесник», ФОК «Юниор», 
гребная база, шахматный клуб 

«Ладья», стадионы «Малыш», «Ло-
комотив» и так далее – это самая 
крупная в Магнитогорске спорт-
школа, воспитанниками которой 
являются 1608 юных спортсменов. 
Исполняющий обязанности ди-
ректора СШ «Умка» Денис Моисеев 
вступил в должность, когда работа 
была в самом разгаре.

– Со слов Петра Ивановича знаю, 
что на ледовой площадке был по-
лумрак, а лёд используется очень 
активно, расписание буквально 
по часам, – рассказывает Денис 
Анатольевич. – Теперь, когда 
света достаточно, могу сказать 
спасибо и Петру Бибику, многое 
сделавшему не только для ФОКа 
«Умка», но и для всей школы в 
целом – это касается и гребной 
базы, Центрального стадиона, и 
других объектов. И многочислен-
ные слова благодарности, конечно 

же, Объединённой сервисной 
компании во главе с Дмитрием 
Владимировичем Куряевым, а 
также компании «Горэлектро-
сеть». Система освещения новая, 
современная, энергосберегающая, 
так что содержать её в порядке 
будет легко и недорого, и это тоже 
очень важно.

В разнице старого и нового 
света журналисты убедились 
лично, когда новые лампы были 
включены. Воспитанников секции 
фигурного катания поздравили 
Дмитрий Куряев, Денис Моисеев, 
Пётр Бибик, а также помощник 
депутата округа № 31, в котором 
и находится каток «Умка», Юрия 
Демчука Владимир Потёмкин и 
начальник производственного 
отдела АО «Горэлектросеть» Ар-
тём Емельянов. После краткой 
официальной части – небольшое 
выступление юных фигуристов 
для гостей и, наконец, спортсмены 
приступили к занятиям – в куда 
более комфортных условиях.

  Рита Давлетшина

Семь с половиной сотен люксов

В физкультурно-оздоровительном комплексе спортивной школы 
«Умка» торжественно открыто новое освещение катка

Ветеранская организация ММК 
сообщает о смерти товарища и 
одного из своих лидеров – по-
чётного гражданина Магнито-
горска, кавалера орденов Друж-
бы народов и «Знак Почёта» 
Михаила Тихоновского.  

Он прошёл суровую школу жизни 
и профессионального мастерства. В 
детстве вместе с родной белорусской 
деревней пережил фашистскую окку-
пацию, а после войны вместе со взрос-
лыми на своих плечах вытягивал малую 
родину из разрухи. Вообще, торопился 
повзрослеть: подростком прибавил 
себе год в метрике, чтобы приняли в 
ремесленное. 

Профессиональную биографию 
Михаил Григорьевич связал с ММК 
в пятидесятые, начав помощником 
машиниста экскаватора рудника и 
поставив задачу пройти полный курс 
обучения металлургии – сначала в 
вечерней школе, затем институте. И 
всю жизнь с карандашом изучал про-
фессиональную литературу, дополняя 
прочитанное расспросами смежников 
– доменщиков, горняков, энергетиков 
– как теория воплощается на практике. 
Да и в науке организации производства 
повезло на учителей: больше полувека 
постигал науку управления у многих 
поколений руководителей ММК, на-
чиная с Григория Носова.

С шестидесятых его трудовой путь 
связан с прокатным производством. В 
третьем «листе» вырос от подручного 
резчика металла до начальника про-
катного отделения. Именно в эти годы 
цех внедрил технологию производства 
металла для полиграфии и отшлифо-
вал технологию прокатки кинескоп-

ной ленты, 
ввёл в строй 
двадцати -
валковый и 
второй дрес-
сировочный 
станы. В се-
редине се-
мидесятых 
Михаил Ти-
хоновский 

возглавил листопрокатный цех № 5, 
участвовал в пуске и освоении стана 
«2500» холодной прокатки, рекон-
струкции стыкосварочных машин, в со-
ставе творческого коллектива удостоен 
премии Совмина СССР за организацию 
производства автолиста. На десятиле-
тие его руководства производствен-
ным отделом в должности заместителя 
главного инженера ММК выпадают 
реконструкция ЛПЦ № 1, стана «250» 
№ 2, черновой группы стана «2500» 
горячей прокатки, установка клети  
№ 11, расчистка шлаковых отвалов для 
строительства конвертерного цеха и 
стана «2500» горячей прокатки. В ту 
пору его приглашали работать в сто-
лице. Отказался: держался за живую 
работу на производстве.

По той же причине не отказался от 
руководства Белорусским металлур-
гическим заводом в Жлобине в годы 
перестройки – эпохи кардинальных 
перемен в экономике и политике 
СССР. Потом был Иран, где Михаил 
Григорьевич возглавил группу со-
ветских специалистов, помогавших 
зарубежным коллегам в освоении про-

изводства сортового проката, вводе в 
строй коксовых батарей, доменных 
печей и конвертеров. В кризисные для 
отечественной экономики девяностые 
Михаил Тихоновский руководил орга-
низацией строительства стана «2000» 
холодной прокатки на ММК.       

На пенсии уйти на покой не удалось. 
Когда в 2001 согласился возглавить 
совет ветеранов ММК, рассчитывал 
поработать года два. А вышло – больше 
десяти, да ещё деятельность в прези-
диуме областного совета ветеранов. Но 
дело даже не в должности: Михаил Гри-
горьевич всегда был душой профессио-
нального сообщества магнитогорских 
металлургов, остроумным собеседни-
ком, заинтересованным участником 
гражданской жизни Магнитки. Про 
таких говорят: торопится жить.

Михаилу Тихоновскому лишь не-
скольких месяцев не хватило, чтобы 
встретить девяностолетие.

Утрата

Торопился жить
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Денис Моисеев, Дмитрий Куряев, Пётр Бибик

Прощай, коллега!
В воскресенье, 15 октября, 
ушёл из жизни Дмитрий 
Викторович Скляров. 
Талантливый журналист, 
уроженец Миасса, десять 
лет проработавший в ре-
дакции газеты «Магнито-
горский металл». Ему было 
53 года.

В «Магнитогорском металле» 
Дмитрий Скляров появился в 

середине нулевых, перебравшись из родного Миасса, где 
он к тому времени работал главным редактором газеты 
«Уральский автомобиль». Став штатным сотрудником, 
Дмитрий сосредоточился на освещении политической 
жизни города и общественно важных проблем. Особенно 
запоминающимися были его публикации о работе Маг-
нитогорского городского Собрания депутатов. Некото-
рое время Дмитрий Скляров был заместителем главного 
редактора газеты «Магнитогорский металл».

«Работа над газетным номером – штука заразитель-
ная, – говорил Скляров. – Словно маленькую жизнь 
проживаешь. И каждую сопровождают волнующие вос-
поминания. Тут распекали за броский заголовок, здесь 
допустили «говорящую» опечатку, которая оказалась 
не в бровь, а в глаз… И как с первых нот угадываешь 
знакомую мелодию, так с первых строк – любимых 
журналистов».

В последние десять лет, после того, как покинул 
Магнитогорск, Дмитрий Скляров в основном работал 
в родном городе – журналистом ОТВ, руководителем 
пресс-службы администрации Миасса, в пресс-службе 
местного Собрания депутатов. Он был одинаково хорош 
и как пишущий, и как тележурналист. Умел находить 
нужные слова и нужный тон, о чём бы ни рассказывал.

Коллектив редакции газеты «Магнитогорский ме-
талл» выражают соболезнования родственникам и 
друзьям Дмитрия Викторовича Склярова.

Память

Не стало замечательного челове-
ка, руководителя и талантливого 
организатора, почётного ветерана 
Магнитогорска  Тихоновского Ми-
хаила Григорьевича. На ММК он про-
шел путь от помощника машиниста 
экскаватора до председателя совета 
ветеранов ПАО «ММК». Его труд вы-
соко оценён предприятием и городом. 
Выражаю искреннее соболезнование 
семье и родным. Память о Михаиле 
Григорьевиче навсегда сохранится в 
сердцах тех, кто его знал. 

 Депутат ГД ФС РФ VIII созыва 
Виталий Бахметьев 


